
Cerveteri: vendemmia 2019,
meno quantità ma più qualità

Anche a livello nazionale la produzione è calata del 16%

Ottimismo tra gli associati della Cia. Partito il conto alla rovescia 
per gustare un eccellente novello etrusco, pronto tra qualche settimana

Sarà un venerdì di disagi
per i romani, il prossimo
25 ottobre, a causa dello
sciopero generale delle
società partecipate del
Campidoglio. Il nuovo
terremoto in Ama e,
soprattutto, gli incidenti
fuori dalla sede di Roma
Metropolitane, col feri-
mento del parlamentare
Stefano Fassina e di un
dipendente della munici-
palizzata, ha portato i
sindacati sul piede di
guerra. A dare l’annun-
cio della protesta è stato
il segretario della Uil
Roma e Lazio, Alberto
Civica, in una conferenza
stampa congiunta accan-
to ai colleghi di Cisl
Roma e Rieti, Carlo
Costantini, e Cgil Roma e
Lazio, Michele Azzola. Il
giorno della protesta non
è stato ancora fissato, ma
stanno già arrivando le
adesioni delle rsu delle
varie società municipa-
lizzate capitoline, da
Atac ad Ama passando
per Zetema, Farmacap e
Multiservizi. I sindacati:
“Lemmetti latitante, si
dimetta” - “Parliamo di
lavoratori e lavoratrici
che difendevano il diritto
a lavorare, un diritto fon-
damentale della
Costituzione” - ha detto
Azzola, che poi ha rinca-
rato la dose - “Ci chiedia-
mo - ha affermato il
segretario Cgil - se un
personaggio inqualifica-
bile come Lemmetti,
venuto da un paesino
come Livorno che non
risponde alla Giunta e ai
sindacati e nessuno ha
mai visto a un tavolo di
confronto, possa ergersi
a personaggio che basto-
nerà le partecipate che
danno lavoro a 30mila
persone”.

VENERDÌ NERO

Sciopero generale
delle partecipate
del Campidoglio

di Alberto Sava

Vendemmia 2019, si confer-
mano nei fatti le stime elabo-
rate da Ismea, Assoenologi,
Unione Vini (UIV) contenute
nel rapporto da temp a
disposizione degli operatori:
le quantità a livello nazionale
scendono del 16% sul totale
dell’anno precedente, pas-
sando dai 55 milioni di ettoli-
tri del 2018 ai 46 milioni del

Le perturbazioni arrivate con l’autunno fanno slittare la raccolta mandando in tilt il comparto vitivinicolo
Il maltempo arriva con l’autunno
dopo una estate in cui dal punto
di vista climatologico è caduta in
Italia quasi un quarto della piog-
gia in meno della stagione (-23%)
ma con una temperatura superio-
re di 1,7 gradi la media di riferi-
mento, più bassa solo di quella
delle estati bollenti del 2003 e del
2017 negli ultimi 60 anni. E’
quanto afferma la Coldiretti in
relazione alla prima perturbazio-
ne di ottobre che sta colpendo da
nord a sud la Penisola dove sono
ancora in corso le operazioni di

vendemmia. I cambiamenti cli-
matici hanno determinato lo spo-
stamento temporale delle opera-
zioni di raccolta delle uve che
proseguono ad ottobre con la rac-
colta delle grandi uve rosse
autoctone Sangiovese,
Montepulciano, Nebbiolo e che si
conclude addirittura a novembre
con le uve di Aglianico e Nerello.
Le manifestazioni violente sono
particolarmente dannose per la
salute delle uve con la grandine
che è l’evento atmosferico più
temuto in questa fase stagionale.

In Italia l’eccezionalità degli
eventi atmosferici è ormai la
norma, tanto da aver condiziona-
to nell’ultimo decennio la redditi-
vità del settore agricolo, con le
perdite di raccolti dovute a cala-
mità naturali che hanno assunto
un carattere ricorrente. Il risulta-
to - sottolinea la Coldiretti - è una
perdita da 14 miliardi di euro in
un decennio per l’agricoltura ita-
liana, tra danni alle strutture e
alle infrastrutture nelle campa-
gne e perdite della produzione
agricola nazionale.

Il 6 ottobre si rinnova l’appunta-
mento con la “Domenica al
Museo” l’iniziativa, introdotta
nel luglio del 2014 dal Ministro
per i beni e le Attività Culturali
e per il Turismo, Dario
Franceschini, che prevede l’in-
gresso gratuito nei luoghi della
cultura dello Stato, ogni prima
domenica del mese. Dall’estate
del 2014 grazie alla domenica al
museo sono state circa 15 milio-
ni le persone che hanno visitato
gratuitamente i musei e i parchi
archeologici dello Stato. Un pro-
getto molto amato dalle fami-
glie italiane che hanno così
riscoperto e si sono riavvicinate
al patrimonio culturale italiano.
Su beniculturali.it/domenical-
museo2019 tutte le informazioni
e gli istituti coinvolti.

Cultura

“Domenica al Museo”
torna l’appuntamento
ad ingresso gratuito
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Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

La vendemmia fa i conti col maltempo

E’ il sindaco di Ladispoli
Alessandro Grando a dare
l’importante annuncio attra-
verso i social, e lo fa con estre-
mo orgoglio: “Con estremo
orgoglio e grande soddisfazio-
ne vi comunico che la proce-
dura per la costruzione della
nuova Caserma dei
Carabinieri si è finalmente
conclusa in maniera positiva!
Ieri mattina, dopo ben 12 anni
dal primo atto deliberativo
emanato dal Comune di
Ladispoli e dopo un lavoro

lungo e faticoso, al quale
abbiamo riservato la massima
priorità fin dall’inizio del
nostro mandato, è stata firma-
ta la convenzione tra il
Comune e la società che si è
aggiudicata la gara d’appalto
per la realizzazione della
nuova Caserma. A nome del-
l’intera città non posso che rin-
graziare tutti gli amministra-
tori e i dipendenti comunali
che in questi mesi hanno lavo-
rato duramente per raggiun-
gere questo storico risultato”.

Caserma Carabinieri, via ai lavori
Il Sindaco di Ladispoli: “Firmata la convenzione con la ditta che realizzerà la struttura”

2019. Un calo significativo,
registrato in misura diversa
ma presente, ad eccezione
della Toscana, in tutte le
regioni italiane in larga parte
imputabile all’andamento
stagionale avverso nella fase
di fioritura e allegagione, alle
temperature rigide e alla
forte piovosità dello scorso
mese di maggio.
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Riceviamo e pubblichiamo.
Scrivono i consiglieri di mino-
ranza Osomando e De Angelis:
“Chi della Multiservizi legge i
nostri articoli due sono le cose
o interpreta a “capocchia”
senza un briciolo di conoscen-
za oppure “prende lucciole per
lanterne” e a noi sembra più la
seconda ipotesi che la prima.
Cari signori, c’è poco da stru-
mentalizzare, come vorreste
far credere, perché nessuno di
Noi ha mai detto che la
Multiservizi è proprietaria
degli impianti di irrigazione a
Cerenova ma, di contro, abbia-
mo parlato di una manifestata
volontà della Multiservizi stes-
sa, ai signori del Consorzio di
Bonifica (loro dichiarazioni),
inerente la cessione della
“gestione” del sistema irriguo
che è cosa ben diversa e di que-
sto, non siamo degli sprovve-
duti, abbiamo le relative prove.
E’ anche per voi innegabile che
la Multiservizi non solo svolge
attività di gestione della movi-
mentazione idrica irriguo a
Cerenova servendosi di operai
propri ma effettua anche attivi-
tà di manutenzione della rete,
dei contatori, di lettura e di fat-
turazione quindi, ci sembra
alquanto “anomalo” che la
stessa società dica ai cittadini
che “..non può certo annove-
rarsi lo stato di conservazione
della rete stessa..”  e allora la
domanda sorge spontanea : ma
se la rete è così in cattivo stato,
è stata fatta SI o NO la citata
“manutenzione” in questi 11
anni?
Non parliamo poi di quando,
la stessa società partecipata, si
vanta di avere poche utenze
con morosità che a quanto
sembra, è un dato contrastante
con quanto riferito, sempre
dalla Multiservizi, al
Consorzio di Bonifica durante
l’incontro del 28 gennaio 2019
difatti, in quella sede, non sono
stati di certo gli scriventi consi-
glieri ad aver espresso la
volontà di cedere la “gestione”
del sistema irriguo per una
serie di difficoltà come il con-
teggio dell'acqua, l'andare die-
tro le cartelle e i vari “morosi”
oltre che la gestione della rete
di irrigazione in cattivo stato.
E’ altresì evidente che la
Multiservizi parla del “sesso
degli Angeli” quando fa riferi-

mento alla lettera del
23/06/2008 prot. 4614 (11 anni
orsono ) inviata dal Consorzio
di Bonifica cercando di farla
passare come “perentoria”
senza lasciar dubbi circa la
finalità perseguita, riportando
che il Consorzio “ ha concesso
una fornitura irrigua precaria
alla Multiservizi Caerite S.p.A.

da destinare alla irrigazione
dei soli giardini comunali con
espresso vincolo e conseguente
impegno assunto dalla stessa
Multiservizi a non utilizzare
l’acqua ad altri scopi” e richia-
mando una legge nazionale la
cui disposizione è presente nel-
l’atto convenzionale dove
all’art 5, comma 2 capov. ripor-

ta “È fatto assoluto divieto al
Concessionario di rivendere
l’acqua a terzi. In caso contra-
rio, verranno intraprese tutte le
azioni per tutela degli interessi
del Consorzio.”) , per cui l’ac-
qua destinata ai fini irrigui non
può essere rivenduta.
Perdonateci ma sembra pro-
prio una scusa puerile visto che

si parla di 11anni fa e che per
tutto questo tempo la
Multiservizi ha provveduto
alla lettura dei contatori, alla
fatturazione e riscossione dei
consumi e allora, anche in que-
sto caso, chiediamo: Ma in tutti
questi 11anni la Multiservizi ha
forse commesso un’attività vie-
tata/illecita proseguendo con

tale servizio ?. Non è, per caso,
che invece il Consorzio ha con-
siderato tale situazione “spe-
ciale” tanto da derogare e non
sanzionare ?. E il
“Regolamento Irriguo” del
Comune lo avete letto o lo but-
tiamo nel secchio?.  Siete assur-
di perché fate tutta una serie di
commenti che nulla hanno a
che vedere con quanto da noi
contestato, ma scusate chi di
Noi vi ha chiesto di “vendere”
l’acqua e oltretutto ad un prez-
zo maggiorato?. La
Multiservizi sembra proprio
voler girare intorno al proble-
ma senza rispondere alle
nostre domande e prospettare
soluzioni economicamente
vantaggiose per i cittadini se
non quella della costituzione di
un “Consorzio” carrozzone
pseudo condominio quale
“utenza speciale”. Su coraggio,
rispondete. Perché i cittadini
dovrebbero “accollarsi” impor-
tanti costi gestionali e di manu-
tenzione per un sistema irriguo
che voi stessi avete definito in
cattivo stato?  Perché la
Multiservizi pur potendo rico-
prire la figura di “utenza spe-
ciale” ha ugualmente inviato il
07/08/2019 lettera di disdetta
con decorrenza 30 settembre
2019 ?.  
Se solo ci fosse stata la reale
volontà avreste potuto studiare
altre soluzioni come la realiz-
zazione di pozzi ad hoc (di
prima falda) con produzione di
acqua non potabile ma ottima
per irrigare le aree verdi quali
orti, parchi e giardini oppure
considerare quanto già avanza-
to da altri, tra cui il Presidente
del Comitato di Cerenova,
ovvero quella di prendere e
trattare l’acqua dal depuratore
come faceva la Sicea o ancora
agevolare i cittadini, anche con
contributi a fondo perduto, per
realizzare pozzi irrigui privati,
magari in accordo con i vicini
per ripartire le spese e, perché
no, avreste anche potuto ideare
sistemi di raccolta e convoglia-
mento in serbatoi o vasche alfi-
ne di integrare i pozzi creando
lo stimolo a tesaurizzare l’ac-
qua piovana e tanto altro anco-
ra ma, evidentemente, l’inte-
resse è forse quello di sbolo-
gnare l’ennesima “patata bol-
lente” sulle spalle dei cittadini
di Cerenova e nulla più”.

Replica all’intervento dei vertici di vicolo Sollazzi sul nuovo Consorzio a Cerenova
Botta e risposta tra la Multiservizi Spa
e i consiglieri Orsomando e De Angelis
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La Multiservizi Caerite comunica che
è online il report dell'attività del mese
di settembre sul verde e sull'illumina-
zione pubblica. L'attività di manuten-
zione del verde pubblico è tra le atti-
vità principali svolte dalla
Multiservizi che nel mese di settem-
bre 2019, grazie al lavoro degli addet-
ti, ha totalizzato 211 interventi nel ter-
ritorio del comune di Cerveteri, distri-
buiti per il 37,9% a Cerveteri, il 25,1%

a Cerenova e il 19% a Valcanneto. Gli
interventi svolti hanno riguardato
principalmente il taglio erba (139), la
raccolta rifiuti (137), taglio erba delle
cunette (28) e manutenzione degli
arredi (14). Quanto alle ore uomo per
località, 478 a Cerveteri, 283 sono state
lavorate a Cerenova, 310 a
Valcanneto. Per quanto riguarda il
servizio di illuminazione pubblica a
settembre 2019 sono stati 84 gli inter-

venti, per la maggior parte relativi a
guasti all'illuminazione pubblica (79)
e alle manutenzioni ordinarie e stra-
ordinarie, per il resto sugli impianti
semaforici, nelle farmacie comunali e
nei cimiteri. Le località di intervento
sono state Cerveteri (53), Cerenova
(42). Quanto alle ore uomo dedicate il
totale impiegato è di oltre 275 ore. Lo
comunica in una nota l'ufficio stampa
della Multiservizi Caerite.

Multiservizi, è online il report delle attività
su verde e illuminazione di settembre 2019



di Alberto Sava

Vendemmia 2019, si confer-
mano nei fatti le stime elabo-
rate da Ismea, Assoenologi,
Unione Vini (UIV) contenute
nel rapporto da temp a
disposizione degli operatori:
le quantità a livello nazionale
scendono del 16% sul totale
dell’anno precedente, pas-
sando dai 55 milioni di ettoli-
tri del 2018 ai 46 milioni del
2019. Un calo significativo,
registrato in misura diversa
ma presente, ad eccezione
della Toscana, in tutte le
regioni italiane in larga parte
imputabile all’andamento
stagionale avverso nella fase
di fioritura e allegagione, alle
temperature rigide e alla
forte piovosità dello scorso
mese di maggio. Riduzioni di
produzione più marcate si
evidenziano, stando alle
stime, nelle varietà precoci
dove il dato è già abbondan-
temente leggibile in questi
giorni, mentre una produzio-
ne più regolare sembra carat-
terizzare le uve tardive, con-
fidando ovviamene in un
decorso stagionale favorevo-
le nelle prossime settimane.
Tutte le varietà indistinta-
mente, un po’ in tutti gli
areali di produzione, presen-
tano un ritardo di maturazio-
ne, tanto che le operazioni di
vendemmia sono slittate di
10/15 giorni rispetto alle
date degli anni precedenti,
riportando così alla normali-
tà una stagione di raccolta
che negli ultimi anni si era
presentata particolarmente
anticipata. “I primi riscontri
analitici -si legge nel rappor-
to- evidenziano gradazioni
medie nella norma, un buon
rapporto zuccheri/acidità e
per le prime uve vendem-
miate un buon quadro aro-
matico. Si evidenzia anche
una sintesi ottimale delle

sostanze coloranti nelle uve a
bacca rossa”. 

La vendemmia ceretana
è ora entrata nel vivo
Con un po’ di ritardo la ven-
demmia è entrata nel vivo
nel territorio di Cerveteri.
Meno quantità, ma più quali-
tà. E’ il “leit motiv “di questa
stagione, che dovrebbe matu-
rare oltre che del buon vino
anche dei risultati positivi
sotto il profilo delle vendite.
Buoni auspici, insomma,
come ricorda il presidente di
Cia Roma Riccardo Milozzi.
“Ascoltando i produttori ho
notato una buona dose di
ottimismo che non guasta
mai.  Siamo in calo rispetto
allo scorso anno per quanto
riguarda il raccolto, ma deci-
samente nella media di tutti
gli altri anni.  I nostri associa-
ti appaiono soddisfatti, un
clima che ci rende fiduciosi.
Ecco quello che ci preme dire
è che da questa vendemmia
ne uscirà fuori un vino di

qualità – ha detto Milozzi”.
Ragione per cui tra qualche
settimana si potrà degustare
il vino di Cerveteri, con l’av-
vio della stagione del novel-
lo. L’aspettativa è quella di
un’annata sicuramente
buona, dal momento che
“non ci sono state malattie
fungine”. Insomma pare che
ci sia un moderato ottimi-
smo, sperando che il vino
ritorni ad essere un prodotto
di eccellenza per la città etru-
sca.

Vino e turismo, 
binomio vincente
Nell’ambito  di “Cantine
Aperte in Vendemmia”, lo
scorso 22 settembre  i turisti
sono stati accolti come veri
amici dai migliori produttori
del Lazio, associati al movi-
mento turismo del vino lazia-
le, e guidati tra botti e galle-
rie, per degustare il loro vino
abbinato ai prodotti tipici
della gastronomia locale,
accompagnati da manifesta-

zioni culturali e di folklore
durante il periodo della ven-
demmia, vieni in cantina e
vedi come nasce una bottiglia
di qualità; dalla raccolta del-
l’uva all’assaggio del mosto
per seguire e approfondire il
processo di trasformazione
dell’uva in vino e hanno vis-
suto con i produttori la festa
della vendemmia con curio-
sità e allegria in un’atmosfera
ricca di profumi autunnali.
Gli enoturisti hanno avuto
l’opportunità di visitare can-
tine molto diverse fra loro, da
quella costruita in una cister-
na romana fino a quelle
situate vicino a insediamenti
archeologici, in casali seicen-
teschi, ville del 700’ e 800’.
Ogni azienda ha proposto
degustazioni di mosto, di
vino e assaggi “nell’angolo
dei sapori” dei prodotti terri-
toriali tipici delle province
del Lazio (Olio extravergine
di oliva, Pane, salumi, for-
maggi, porchetta, prodotti
biologici e sottolio, dolci,

miele, marmellate ed
altre golosità, per promuove-
re oltre al vino i prodotti
agricoli e gastronomici
autunnali dei territori sopra
descritto. Si è replicato inol-
tre “a pranzo con il vignaio-
lo”. Da anni il movimento
turismo del vino del Lazio
sostiene la festa della ven-
demmia per scoprire come si
ottengono i migliori vini
delle cantine associate. 
Un’occasione unica per
incontrare gli enoturisti in
un’atmosfera permeata di

profumi di mosto e dell’au-
tunno. Il movimento enoturi-
stico nel nostro territorio è
avvenuto presso la cantina
ed i vigneti dell’azienda di
Cerveteri Casale Cento Corvi
in via della Tomba.
Accoglienza in cantina,
degustazione guidata con
sommelier di tutti i vini pro-
dotti, visita guidata ai vigne-
ti ed assaggio di mosti diret-
tamente dalle botti. I più pic-
coli hanno partecipato alla
pigiatura dell’uva a piedi
nudi.
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La stagione della raccolta delle uve ceretane è entrata nel vivo, soddisfatti i produttori

Vendemmia 2019: meno quantità, più qualità
In calo del 16% la produzione a livello nazionale

Ottimismo 
tra gli associati

della Cia. 
Intanto

è partito 
il conto 

alla rovescia 
per gustare 

un eccellente
novello 
etrusco, 
che sarà

pronto 
tra qualche

settimana

La notizia che a Cerveteri è stata rubata la statua della
Madonna in una Parrocchia ci sta facendo preoccupare.
Abbiamo saputo che anche la Madonnina del Parco degli
Angeli non è più al suo posto e, siccome la Nuove
Frontiere Onlus ha "eliminato" la recinzione dell'area
dove era ubicata l'edicola votiva, non sappiamo se sono
stati loro a prelevarla oppure se si tratta di un altro furto
sacrilego. La Madonnina, donata dalle Suore del Colle
Bianco ai ragazzi disabili del Parco degli Angeli, era allo-
cata in una "grotta" realizzata per volontà e con le risorse
messe a disposizione dal Sig. Mario Frazzetta, il proprie-
tario del terreno concesso per la realizzazione della strut-
tura che in occasione del suo cinquantesimo compleanno
ha voluto che il suo "regalo" fosse quello. La Nuove
Frontiere Onlus, nel porre in essere la folle iniziativa di

distruggere il Parco degli Angeli, ha privato l'edicola voti-
va, peraltro benedetta nella commozione generale dei
tanti che nel tempo hanno fatto donazioni per far "cresce-
re" la struttura destinata per la socializzazione dei ragaz-
zi disabili, della protezione che le dava la recinzione del-
l'area. Non sappiamo se è stata la Nuove Frontiere Onlus
a portar via la Madonnina del Parco degli Angeli oppure
se è stata rubata. Certo è che quel simbolo di fede, bene-
detto per "vegliare" sul Parco degli Angeli non è più al
suo posto. Aspettiamo un chiarimento dalla Nuove
Frontiere Onlus, diversamente saremo noi a presentare
una denuncia affinché venga fatta luce su questa "spari-
zione"

Filippo Bellantone
Presidente APS Parco degli Angeli Onlus

Dopo la statua della parrocchia SS. Trinità, sparisce anche quella del centro per disabili

Sparita anche la Madonnina del Parco degli Angeli

Nella foto, la “grotta” dove era allocata la statua



“Il 2 ottobre, come ogni anno, torna la
“Festa dei nonni”, una giovane festa
istituita nel 2005. Per questa splendida
occasione, le insegnanti e i piccoli alun-
ni della Sezione E del Plesso P.
Borsellino hanno accolto le decine di
nonni che ,invitati dai rispettivi nipoti,
si sono recati nel loro plesso, per rice-
vere le espressioni augurali a loro
dedicate. Sotto la guida delle loro inse-
gnanti, Maria Pia De Propris e Emilia
Cucci, nonni e nipoti , hanno giocato,
ascoltato poesie e filastrocche. A tutti i
nonni presenti sono stati consegnati
fasce con scritte e cuoricini e le impron-
te delle manine dei propri nipoti che in
maniera simbolica , hanno così dimo-
strato il loro affetto e la gratitudine
verso questa figura che, sempre dispo-
nibile, accogliente, pronta a far fronte a
qualsiasi necessità, ormai universal-
mente, viene considerata una preziosa
risorsa. A conclusione di questa colora-
ta ed affettuosa manifestazione, i rin-
graziamenti commossi da parte dei
cari nonni ! Nel Plesso Rosario
Livatino, in via Fratelli Bandiera, da
diversi giorni gli alunni delle classi 1^
-2^ e V N , attraverso ricordi e riflessio-
ni, hanno valorizzato il ruolo impor-
tante e indispensabile dei loro nonni
che, armati di pazienza, li seguono con

tutto il loro incondizionato amore,
regalando sorrisi e coccole e trasmet-
tendo valori e principi educativi ai loro
piccoli nipoti. Secondo la pedagogista
Alice Monicelli, «tra nonni e nipoti,
generalmente, si sviluppa una relazio-
ne unica, magica e speciale dove impa-
rare a crescere e a confrontarsi con la
vita. Un nonno o una nonna trasmetto-
no non solo un senso di tradizione, ma
anche di continuità tra i vecchi inse-
gnamenti ed i nuovi, in una sorta di

“patto educativo”. I nonni, inoltre,
possono insegnare ad un nipote ad
avere più pazienza e a rispettare i
tempi di una persona “con una certa
età”». Oltre a poesie, canti e lavoretti,
gli alunni, hanno esternato il desiderio
di far sì che la festa non sia limitata alla
sola giornata fissata per il 2 ottobre, ma
tutti i giorni dell’anno. Ed è stato forte
il loro desiderio di volerli accogliere a
scuola, luogo dove gli alunni trascorro-
no buona parte della giornata, per

vivere e raccontare la loro vita!
Momenti di allegria e di riflessione per
dare rilievo e sottolineare l’importanza
di un nonno in famiglia , una figura
che tutti dovremmo considerare come
fonte inesauribile di esperienza e di
saggezza, in grado di trasmettere quel-
l’universo di valori sani e puliti dei
quali le nuove generazioni dovrebbero
fare tesoro.

Marianna Miceli
(Docente dell’Istituto)

Il comune lancia
il progetto
“Dopo di noi”
“Dopo di noi”, promosso
dai Comuni del
Sovrambito Distretto 1 e
2 Roma 4, è rivolto a per-
sone adulte, di età com-
presa tra i 18 e i 64 anni,
con disabilità gravi e
prive di sostegno familia-
re, con l’intento di pro-
muovere l’autonomia,
l’integrazione e la parte-
cipazione sociale. Per
accedere al progetto, è
necessaria la domanda di
partecipazione da far
pervenire presso l’Ufficio
Protocollo del Comune di
Ladispoli tramite racco-
mandata A./R. o conse-
gna a mano o corriere
espresso. Le domande
possono essere reperite
presso i Servizi sociali
e/o Uffici Urp del
Comune di Ladispoli

Continuano i lavori 
di rifacimento 
del manto stradale
Il lavoro di rifacimento
stradale a Ladispoli sta
continuando e sono sem-
pre di più le vie ad essere
soggette a questa opera
di restyling. Proprio su
una di queste si sofferma
l’assessore ai lavori pub-
blici Veronica De Santis,
che evidenzia come il
lavoro stia andando
avanti: “Via Napoli, una
delle strade per cui i citta-
dini hanno richiesto a
gran voce un intervento
straordinario. Work in
progress, a partire da ieri
notte” Queste le parole
dell’assessore sui social.

Farmacia di via Bari:
via al servizio notturno
La Flavia Servizi rende
noto che fino alle 8:30 del
19 ottobre il Servizio di
Guardia Farmaceutica
Notturna sarà svolto
presso la Farmacia n.3 di
Via Bari 72. Per il mese di
ottobre gli orari di aper-
tura diurna delle
Farmacie di Flavia
Servizi saranno i seguen-
ti:Farmacia numero 1, via
Firenze 44,  dal lunedì al
sabato dalle 8:30 alle
13:00 e dalle 16:40 alle
19:30; Farmacia numero
2, viale Europa 22, tutti i
giorni (festivi compresi)
dalle 8:30 alle 19:30 (ora-
rio continuato);Farmacia
numero 3, in via Bari 72,
dal lunedì al venerdì
dalle 8:30 alle 20:00 (ora-
rio continuato); il sabato
dalle 8:30 alle 13:00 e
dalle 16:00 alle 20:00;
Farmacia numero 4, via
Roma 88/A, dal lunedì al
sabato dalle ore 8.30 alle
13:00 e dalle 16:40 alle
19:30.

in BreveInvitati dai propri nipoti hanno giocato, ascoltato poesie e filastrocche
La sez. E della scuola P. Borsellino
ha celebrato la “Festa dei Nonni”

Riceviamo e pubblichiamo - “Dopo la sorpren-
dente e dolorosa decisione di rinunciare alla
disputa del Campionato Nazionale di B2
Femminile, torniamo a parlare della Volley
Ladispoli. Lo facciamo parlando dei nostri pro-
grammi a breve termine. Comunque cogliamo
oggi l’occasione per ringraziare tutti coloro che, a
vario titolo, hanno voluto manifestare dispiacere
o solidarietà per una vicenda sportiva che perso-
nalmente, da dirigente sportivo “datato” quale
sono, ritengo possa rientrare ancora nella norma-
lità. Si è trattato di capire, in ritardo, ma ancora in
tempo utile, che la complessa attività agonistica di
una squadra, di una società, fino a quel momento
lineare, equilibrata e sostenibile, in pochi giorni
non lo sarebbe più stata.  Inebriati forse dall’esito
finale di un campionato, quello precedente, a dir
poco esaltante, è venuta meno all’improvviso
qualche certezza; il rischio è diventato allora quel-
lo di poter tradire di li a poco le aspettative delle
atlete e la stabilità economica della Società stessa,
affievolendone le motivazioni di tutti. In questi
casi si ha innanzitutto il dovere di mettere all’an-
golo la passione sfrenata e tornare ad essere razio-
nali; noi l’abbiamo fatto e non abbiamo voluto
compromettere il futuro di tanti altri giovani atle-
ti. Punto e a capo. Ora stiamo solo tentando di
conservare e mettere a sistema tutti quegli aspetti
positivi (e non sono pochi) che in tanti anni di
apprezzato dinamismo ci hanno caratterizzato.
Vogliamo ripartire con le leve giovanili avendo
ora il vantaggio di non essere più distratti dalla
gestione e dalla soddisfazione di una prima squa-
dra impegnativa. Chi gestisce lo sport agonistico
di livello sa di cosa stiamo parlando, gli altri un
po’ meno. Abbiamo detto “aspetti positivi”; oggi
ci risulta più facile indicarli : la riconferma dell’in-
tero comparto tecnico della serie B2, dello Sponsor

Massimi Eco Soluzioni ed altri a corollario, di un
assetto organizzativo già collaudato da ampliare e
sicuramente da migliorare, per concludere infine
con Impianti ora sufficienti per i campionati gio-
vanili. L’esperienza, per sapere bene da dove
poter ripartire, non ci manca. La Società, in acco-
do con il comparto tecnico, e naturalmente senza
trascurare le leve giovanili precedenti, ha indivi-
duato nella leva femminile del 2006 e soprattutto
2007 e 2008, gli anni da dove poter ripartire, anco-
ra una volta, con progetti agonistici più incisivi. Il
Programma che si svilupperà per queste fasce di
età, a Ladispoli e dintorni, rappresenterà per loro
una grande opportunità. I tecnici che loro avran-
no a disposizione saranno gli stessi che per sei
anni consecutivi hanno guidato le ragazze di

Ladispoli nella serie nazionale. Direi quindi
un’occasione unica. Proprio per questo motivo, a
queste giovanissime atlete ed alle loro famiglie
vorremmo lanciare un suggestivo appello :
“Venite a Ladispoli, contattateci, fatevi conoscere
ed apprezzare, soprattutto se in voi è presente una
smisurata passione per la pallavolo e in voi è
nascosto un possibile talento”.  Almeno nelle
nostre intenzioni, vorremmo radunare queste
ragazze in una rappresentativa territoriale unica
da avviare verso un’attività di eccellenza regiona-
le. Rispondete all’appello e date a noi la possibili-
tà di provarci, grazie”.  E questo appello viene
lanciato proprio dalla società Volley Ladispoli del
presidente Mauro Scimia, non lasciamo che cada
nel vuoto.

Intervento che fa riflettere quello della società che ha dovuto rinunciare al Campionato di B2 Femminile

La Volley Ladispoli riparte dall’Under 12
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“Ridicolo” è il primo aggettivo
che ci viene in mente per defini-
re l’ennesimo disastro che l’am-
ministrazione Grando è stata
capace di fare nell’ambito della
gestione dell’igiene urbana.
Abbiamo ingenuamente creduto
che gli interventi straordinari
per la pulizia delle strade fosse-
ro limitati ad alcune vie centrali
in prossimità della stagione esti-
va e che poi le cose sarebbero
tornate alla normalità, con i pas-
saggi previsti per ogni via di
Ladispoli. Leggendo il calenda-
rio in vigore fino a metà novem-
bre 2019 – reso da poco pubblico
– è chiaro che ci siamo sbagliati.
Per capire il livello di approssi-
mazione e incompetenza degli
amministratori locali, è necessa-
rio fare un passo in dietro a
quando, con una delibera di
giunta, il Comune dichiara che,
per ottimizzare lo spazzamento,

il servizio viene ridotto del 50%
(e quello di “ottimizzare un ser-
vizio dimezzandolo” è un con-
cetto che ancora fatichiamo a
capire). Contestualmente, i
prodi amministratori di
Ladispoli, invalidano – solo a
parole – tutti i cartelli di divieto
di sosta (pagati con soldi pubbli-
ci), annunciando l’eliminazione
delle multe relative ai parcheggi
nei giorni di spazzamento delle
strade.Un vero inganno per i cit-
tadini, questo; perché risolven-
do apparentemente il problema
di non poter parcheggiare su
una carreggiata, si sono ritrovati
ad avere le strade ridotte a latri-

ne. E che quella di ridurre lo
spazzamento fosse una scelta
scellerata, lo hanno ormai capito
anche gli ideatori (forse anche
per via delle innumerevoli
lamentele). Ma cosa decidono di
fare? Di certo, non di ripristinare
il servizio a come era stato
dimensionato da progettisti
competenti, tenendo conto di
costi e necessità (ricetta forse
troppo semplice e immediata).
Al contrario, gli amministratori
locali cuciono una toppa peggio-
re del buco che doveva coprire.
S’inventano infatti di posiziona-
re, a mano e ogni singola volta,
dei cartelli di divieto di sosta per

indicare la pulizia straordinaria
prevista. Questo con dispendio
di denaro e tempo superiore ad
ogni altra alternativa. E lo hanno
fatto vietando la sosta su
entrambi i lati della strada e per
molte ore consecutive. Una solu-
zione davvero “geniale”, insom-
ma. Tra l’altro, le (poche) multe
prima considerate ingiuste e
tolte da Grando per conquistare
la simpatia dei residenti, hanno
iniziato a piovere di nuovo sulle
teste dei cittadini, congiunta-
mente a qualche rimozione col
carro attrezzi. Parliamo di 3.300
multe elevate in poche settima-
ne, impegnando per giunta i

vigili urbani già carenti in città.
Ma non parliamo dello stesso
sindaco Grando che solo qual-
che mese fa riteneva assurde le
multe per lo spazzamento e
necessario un incremento del
servizio? Inoltre, se i cartelli fissi
non sono più validi, perche non
vengono tolti?  Lasciarli insieme
a quelli mobili crea un legittimo
smarrimento nei cittadini che
non sanno più dove parcheggia-
re e in quali orari. Disagi, questi,
che si perpetrano a rotazione in
tutte le vie cittadine che, pochi
giorni dopo la pulizia straordi-
naria, sono nuovamente spor-
che. C’è veramente da fare i
complimenti al sindaco e a tutta
l’amministrazione per la coeren-
za e la competenza con cui
amministrano la Cittá. Neanche
nei nostri sogni più contorti
avremmo immaginato quel che
stiamo vedendo”.

Spaccio in flagranza:
marijuana e piante in casa,
in manette pusher 47enne

Intercettazione shock di Izzo: 
“Gliel’ha rotta la testa alla figlia?”
Parole fuori luogo dell’allora comandante, impegnato in un caso diverso da quello 
dell’omicidio di Marco Vannini, riportate l’altra sera da “Chi L’ha Visto?”

Mercoledì sera, durante il con-
sueto appuntamento del mer-
coledì con la trasmissione Chi
L’ha Visto? è andata in onda
un’intercettazione in cui Izzo,
ex comandante della stazione
Carabinieri di via Livorno a
Ladispoli, in una conversazio-
ne col brigadiere Amadori,
parlava così di una ragazza
che aveva tentato più volte il
suicidio. I due non stanno par-

lando della famiglia Ciontoli:
“...è il padre di quel ragazzo
che pure sta agli arresti domi-
ciliari... gliel’ha rotta la testa
alla figlia?”
Frase a cui segue la risposta
dell’allora brigadiere
Amadori: “Sì, l’ha spaccata.
Però non si sa in che condizio-
ni sta”
A quel punto Izzo fa una con-
siderazione decisamente fuori

luogo: “Speriamo che muore!
La figlia. E lui lo arrestiamo e
così abbiamo risolto i nostri
problemi. Questa è quella
ragazza che praticamente ci
sta creando più problemi lei
quando si ‘mbriaca e compa-
gnia bella… Sì però… gli dob-
biamo da’ ‘na medaglia. Gliela
dobbiamo da’ ‘na medaglia…
capito? Se gli ha rotto la testa
alla figlia”

E Amadori: “Ma gliene do due
io, una qui e una gliela dà il
carcere. Una sera questa si
voleva buttare dal cavalcavia,
ha creato un problema non
indifferente. Sono arrivate due
ambulanze, i vigili del fuoco,
due pattuglie dei carabinieri.
Non ci ho visto più, l’ho presa
per i capelli, le ho messo una
mano sotto al culo e l’ho lan-
ciata nell’ambulanza”.

Nella serata di martedì 1 ottobre, i Carabinieri della
Stazione di Ladispoli hanno tratto in arresto un 47enne di
origini napoletane, resosi responsabile dei reati di spaccio
in flagranza e detenzione ai fini di spaccio di sostanza stu-
pefacente. I militari, nel corso dei frequenti e mirati servi-
zi effettuati, finalizzati al contrasto del fenomeno dello
spaccio di stupefacenti, nel corso della serata hanno sor-
preso l’uomo nell’atto di cedere due dosi di marijuana ad
un cittadino marocchino 36enne. Immediatamente è scat-
tato il controllo, che ha permesso di rinvenire nella dispo-
nibilità del  nordafricano le due dosi, e da cui è scaturita
la successiva perquisizione domiciliare a carico del
47enne, che ha consentito di trovare all’interno dell’abita-
zione, accuratamente celato all’interno di un ripostiglio,
un barattolo contenente 50 grammi di marijuana pronta
per essere immessa nel mercato, nonché tre piante coltiva-
te in vasi, cariche di infiorescenze per un peso complessi-
vo di quasi un chilo. L’uomo inoltre era in possesso di
tutto l’occorrente per il confezionamento della sostanza,
ovvero ritagli di cellophane, grinder e bilancino di preci-
sione, elementi che non lasciano dubbi sull’attività di
spaccio posta in essere. Sottoposto a regime di arresti
domiciliari su disposizione dell’Autorità Giudiziaria,
dovrà rispondere dei reati di spaccio e detenzione ai fini
di spaccio, ai sensi dell’art.73 del D.P.R. 309/90.
L’acquirente è stato segnalato alla Prefettura quale assun-
tore.

Movimento Ladispoli Città: “Pioggia di multe per la pulizia 
delle strade, ridicola la gestione dell’igiene urbana di Grando”
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Riceviamo e pubblichiamo -
Cacciata dalla porta Acea vorrebbe
rientrare dalla finestra ed in nome
di una emergenza, tutta da verifica-
re e monitorare, tornare ad avere
mano libera per i prelievi sul lago
di Bracciano. Il Comitato Difesa
Lago di Bracciano, a pochi giorni di
distanza dalla storica sentenza del
Tribunale Superiore delle Acque
Pubbliche, che ha respinto al mit-
tente il Ricorso di Acea e quello ad
adiuvandum del Comune di Roma,
definisce estremamente ambiguo
l’atteggiamento portato avanti oggi
da Acea in sede di Tavolo Tecnico
al quale la Regione Lazio si è ben
guardata dall’invitarci, sia pure
come uditori.  Il raddoppio del
Peschiera non può essere preso a
pretesto per rimettere le mani su un
lago che è stato sottoposto a danni
ambientali oggi certificati.  Dalle
piazze, virtuali e non, e dalle strade

continuiamo a tenere alta la guar-
dia e a non consentire ad Acea di
escogitare modalità che, con la

scusa di tenere in esercizio l’im-
pianto di captazione, di fatto
mascherino nuovi prelievi, né tanto

meno concedere che vengano prele-
vati 200 litri al secondo sine die.
Metta in campo, Acea, piuttosto
proposte serie atte a salvaguardare
l’ecosistema lago investendo in
studi e progettazioni. Si tratta di
pretese che, a quanto si è potuto
apprendere, sono state fortemente
criticate da alcuni esponenti istitu-
zionali presenti all’incontro tra i
quali il presidente del Parco
Bracciano-Martignano Vittorio
Lorenzetti, l’assessore ai Lavori
Pubici del Comune di Bracciano
Giovanni Bentivoglio e la sindaca
di Trevignano Claudia Maciucchi.
Aggirare con tali subdoli mezzi una
sentenza del Tribunale Superiore
delle Acque Pubbliche la dice lunga
su quali continuano ad essere le
intenzioni della multiutility incen-
trata più al profitto che alla tutela
della risorse idriche che le sono
state affidate.

Intervento del Comitato per la Difesa del Lago di Bracciano

“No a nuove manovre Acea”
Preoccupanti le proposte emerse in sede di Tavolo Tecnico alla Regione Lazio

Passaggio di consegne in vista per il 7° reggimento difesa CBRN
“Cremona”. Il Sindaco di Civitavecchia, Ernesto Tedesco, ha
ricevuto la visita del Comandante di reggimento cedente,
Colonnello Fabrizio Benigni, e del Comandante di reggimento
subentrante, Colonnello Paolo Stella.   Il sindaco ha quindi salu-
tato calorosamente il Colonnello Benigni, che cede il Comando
del reggimento dopo oltre due anni; e dato il benvenuto al
Colonnello Stella, che vive in città da circa venti anni. 

Passaggio di consegne "Cremona", 
visita dei due comandanti dal Sindaco

Riceviamo e pubblichiamo - Si
svolgerà sabato 5 ottobre 2019
alle ore 09.00, presso il Parco
Martiri delle Foibe, “Una rosa
per Norma Cossetto”, la mani-
festazione promossa in tutta
Italia dal Comitato 10
Febbraio che intende onorare
la memoria della giovane stu-
dentessa istriana, seviziata e
uccisa nel 1943 dai partigiani
di Tito. L’evento ha il patroci-
nio gratuito dell’amministra-
zione Comunale, sono stati
invitati a presenziare il
Sindaco, tutti gli Assessori e i
Consiglieri Comunali, le
Associazioni combattentisti-
che/d’Arma e di volontariato
e i cittadini tutti. “Invitiamo
tutti a partecipare alla cerimo-
nia – dichiarano gli organizza-
tori del locale Comitato 10
Febbraio – che auspichiamo

sia condivisa da tutti, andan-
do oltre gli schieramenti poli-
tici e con la quale vogliamo
ricordare il sacrificio di
Norma Cossetto, la giovane
studentessa istriana che nel
1943 venne sequestrata, sevi-
ziata, violentata e gettata

ancora viva in una foiba dai
partigiani di Tito. Deporremo
un fiore e racconteremo ai par-
tecipanti la vita e l’eroica fine
di questa “Luminosa testimo-
nianza di coraggio e di amor
patrio”. Un martirio quello di
Norma Cossetto che è stato
raccontato nel film “Red
Land”, trasmesso a febbraio
scorso dalla Rai e che ha avuto
un ottimo successo di pubbli-
co anche nelle sale cinemato-
grafiche. La commemorazione
è stata presentata il giorno 1°
ottobre, presso Sala stampa
della Camera dei Deputati ed
ha visto la partecipazione
degli On.li Luca De Carlo
(FdI), Massimiliano Panizzut
(Lega), Debora Serracchiani
(PD) e Guido Germano
Pettarin (Forza Italia)

Comitato 10 Febbraio

Civitavecchia, sabato 5 ottobre 2019 sarà 
ricordato il sacrificio di Norma Cossetto

Quinto e ultimo appuntamen-
to dell’evento “Mondi sovrap-
posti e stratificazioni” al
Castello di Santa Severa, spa-
zio della Regione Lazio gestito
da LAZIOcrea in collabora-
zione con il Comune di Santa
Marinella e Coopculture. Da
giovedì 3 a domenica 6 otto-
bre, quattro giorni dedicati
all’arte e alla cultura nell’ini-
ziativa promossa dall’associa-
zione culturale “Passione
Sentimento Azione”. La Sala
degli Artisti ospiterà la mostra
“in divenire” di Mirko Mauro
che, accanto alle altre opere,
esporrà anche sculture e
installazioni elaborate a parti-
re dal mese di giugno, presen-
tate in questa fase nella loro
ultima veste. La mostra preve-
de anche il percorso in versi e
prosa “Pensieri nell’arte” di
Alessia Latini.
L’inaugurazione dell’evento
si terrà giovedì 3 ottobre, a
partire dalle 16.30 e interverrà
il ciritico d’arte Giacomo
Esposito. Sulla terrazza adia-
cente la mostra seguirà un
aperitivo offerto da Casale
Cento Corvi. Spazio alla nar-
rativa, nella giornata di chiu-
sura, domenica 6 ottobre, alle
ore 17.00 con la presentazione
del libro di Sandro Belleggia I
giorni della penitenza (Sala
Editori). Ideato come una
metaforica parabola creativa,
che ha visto negli scorsi mesi
l’esposizione, all’interno della
mostra, di opere di artisti noti
e attivi anche sul territorio, in
quest’ultima tappa, negli
spazi espositivi della Sala
degli Artisti, saranno presenti,
con alcune loro opere, il
Maestro Eugenio Cannistrà e
il Maestro Alessandro Fagioli.
La mostra d’arte presso la sala
degli artisti rimarrà visibile
nei seguenti orari: venerdì
dalle 11 alle 18, sabato e
domenica dalle 11 alle 19.

Tutto pronto per Mondi
sovrapposti e stratificazioni
Castello di S. Severa:
arte e cultura
fino al 6 ottobre
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Domenica 6 ottobre si svolgerà la
XVI edizione del Trofeo podistico
S. Ippolito Città di Fiumicino orga-
nizzato dall’A.S.D. Athletic Sea
Runners. La partenza è fissata alle
ore 9.30 in Piazzale Molinari (ex
Mediterraneo) e la gara, 10 km pia-
neggianti, si concluderà alle ore 11
con le premiazioni. “Con il Trofeo
S. Ippolito – ha dichiarato l’asses-
sore allo Sport Paolo Caricchio
durante la conferenza stampa di
presentazione – si apre la stagione
invernale delle gare podistiche su

strada nel nostro territorio. È un
appuntamento consolidato e molto
atteso. Questa Amministrazione,
con notevoli sforzi, cerca da sem-
pre di aiutare queste manifestazio-
ni che danno lustro al Comune di
Fiumicino. Lo sport significa infatti
qualità della vita, salute, coinvolgi-
mento dei cittadini. Ringrazio le
forze dell’ordine per l’aiuto a livel-
lo logistico”. “All’evento quest’an-
no – ha aggiunto il Presidente
dell’A.S.D. Sea Runners Ciro Bossa
– parteciperanno circa 1000 perso-

ne. Siamo molto soddisfatti di que-
sto risultato e posso affermare con
certezza che noi e le altre due asso-
ciazioni podistiche di Fiumicino
siamo tra le migliori del Lazio.
Ovviamente ringrazio
l’Amministrazione comunale per
l’aiuto che non ci fa mai mancare
ad ogni edizione. Il percorso parti-
rà da Piazzale Molinari e prosegui-
rà in viale Traiano, via Fiumara,
via Giulio Roma, viale Traiano, via
della Scafa, via Coni Zugna e
Lungomare della Salute”.

Organizzato dall’Asd Athletic Sea Runners, la partenza è fissata alle ore 9.30 in Piazzale Molinari (ex Mediterraneo) 

Domenica la XVI edizione del Trofeo S. Ippolito a Fiumicino



“Quale futuro senza la storia?”
è il titolo del convegno nazio-
nale, organizzato dalla Gilda
degli Insegnanti e
dall'Associazione Docenti Art.
33, che si svolgerà domani
venerdì 4 ottobre a Roma al
centro convegni “Carte
Geografiche” (via Napoli 36)
dalle ore 9,30 alle 13,30.
All'iniziativa, promossa in
occasione della Giornata
Mondiale dell'Insegnante isti-
tuita dall'Unesco, è prevista la
partecipazione del Ministro
dell’Istruzione, Università, e
Ricerca, Lorenzo Fioramonti.
Interverranno in qualità di rela-
tori: Andrea Giardina, profes-
sore di Storia Romana alla

Scuola Normale Superiore di
Pisa; Giovanni De Luna, pro-
fessore di Storia
Contemporanea all’Università
di Torino; Adolfo Scotto Di

Luzio, professore di Storia
della Pedagogia all’Università
di Bergamo; Adriano Prosperi,
professore di Storia Moderna
alla Scuola Normale Superiore
di Pisa; Rino Di Meglio, coordi-
natore nazionale della Gilda
degli Insegnanti; Gianluigi
Dotti, responsabile del Centro
Studi Nazionale della Gilda
degli Insegnanti. Modererà
Simonetta Fiori, giornalista de
la Repubblica. Nel corso del
convegno, Andrea Scavo, diret-
tore di ricerca dell’istituto
SWG, illustrerà gli esiti del son-
daggio sull’insegnamento della
Storia condotto tra studenti e
docenti per conto della Gilda
degli Insegnanti. 

Gilda Insegnanti: il convegno
“Quale futuro senza storia?” 

“Salvini Chiacchierone.
Quando era al governo non ha
fatto nulla per Roma. Stiamo
ancora aspettando i poliziotti
che aveva promesso” - lo twit-
ta la sindaca di Roma Virginia
Raggi rispondendo all’ex min-
istro dell’interno Matteo
Salvini che su Agorà di Rai
Tre ha nuovamente incalzato
il Primo Cittadino sulla ges-
tione della Capitale.

Raggi: “Salvini
chiacchierone,
non ha fatto

nulla per Roma”
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Litigano per motivi di affitto ed
il proprietario-coinquilino
accoltella l’amico. E’ accaduto a
Roma Al culmine della discus-
sione un 72enne, ha preso un
coltello da cucina e lo ha confic-
cato nel petto del secondo che è
però riuscito a scappare dal-
l’appartamento e chiedere tele-
fonicamente aiuto alla Polizia. I
poliziotti sono entrati nell’ap-
partamento ed hanno trovato
l’aggressore intento a lavare
l’arma utilizzata poco prima.

Vistosi scoperto, l’anziano si è
girato verso gli agenti branden-
do il coltello ma è stato pronta-
mente bloccato ed arrestato.
Ad analizzare la scena del cri-
mine è intervenuta la Polizia
Scientifica, che ha trovato trac-
ce ematiche riconducibili
all’aggressione ed ha quindi
sequestrato il coltello. La vitti-
ma è stata dimessa con 10 gior-
ni di prognosi mentre il 72enne
è stato arrestato per tentato
omicidio.

Lite per problemi
di affitto con coltellate
e il proprietario
colpisce il coinqulino 

Fassina: “Inspiegabile 
l’attacco della polizia
e l’arroganza di Lemmetti”
“Sono un po’ ammaccato, ho una
contusione toracica, ma niente di
rotto, recupererò presto. Abbiamo
provato ad evitare che entrasse il
collaboratore dell’assessore
Lemmetti per consegnare l’atto di
liquidazione, c’è stata una
forzatura inspiegabile da parte
della polizia, anche perché non
aveva neanche un atto da conseg-
nare, era una comunicazione ver-
bale che doveva fare al presidente
di Roma metropolitane e poteva
farla anche il giorno successivo”.
Così Stefano Fassina, deputato e
consigliere del Comune di Roma,
intervenuto ai microfoni della
trasmissione “L’Italia s’è desta”,
su Radio Cusano Campus.
Lemmetti, secondo Fassina “si
dimostra sempre più arrogante,
indisponibile al dialogo e si com-
porta sempre più come se fosse il
padrone di Roma. C’è una deriva
preoccupante per tutte le munici-
palizzate. La giunta Raggi sta por-
tando avanti un vero e proprio
sabotaggio delle municipalizzate
romane, da Farmacap ad Ama,

per arrivare alla liquidazione e
svendere le parti migliori ai pri-
vati, non vedono l’ora di fare busi-
ness. Sono state scientificamente
aggravate le condizioni delle
municipalizzate, per aizzare i cit-
tadini ed indirizzare il consenso
verso le privatizzazioni che
dovrebbero salvare queste
aziende. A Roma, anziché per
risanare, si lavora per il fallimento

e ci si riesce purtroppo.
L’assessore Lemmetti, in modo
coperto, persegue un’agenda di
privatizzazioni. Al prossimo con-
siglio straordinario sulle munici-
palizzate chiederemo alla sindaca
di sostituire Lemmetti e voltare
pagina oppure assumersi la
responsabilità in prima persona
di questa strategia finalizzata alle
privatizzazioni”. Sulla carica della

polizia, Fassina ha aggiunto:
“ringrazio il ministro Lamorgese
perché si è subito impegnata per
ricostruire quanto è accaduto. Per
quanto riguarda le critiche all’op-
erato della polizia mi pare siano
venute in abbondanza, sono state
presentate interrogazioni in
Parlamento quindi non mi pare
siano mancate proteste. Quello
che è avvenuto è inquietante -ha
dichiarato Fassina- io ho grande
rispetto per le forze di polizia
dopodichè c’è stato un errore l’al-
tro pomeriggio perché il presidio
era autorizzato, stavamo sul mar-
ciapiede, stavamo dentro l’atrio di
una società comunale, quindi si
poteva gestire col dialogo.
L’assessore Lemmetti neanche ha
avuto il coraggio di venire per-
sonalmente, ha mandato un col-
laboratore. Abbiamo chiesto di
poter parlare con l’assessore, cer-
cando una soluzione che evitasse
lo scontro. L’assessore si è rifiuta-
to e chi aveva il comando delle
forze di polizia ha voluto fare una
forzatura grave ed inspiegabile”.

Manifestazione in piazza del Campidoglio, mobilitazione il 15 con studenti
Tutti in piazza del Campidoglio
a manifestare contro quanto
accaduto nel corso delle proteste
dei lavoratori di Roma
Metropolitane, con le cariche
della polizie ed il ferimento del
deputato Fassina e le contusioni
per alcuni sindacalisti. In piazza
del Campidoglio almeno 1000
lavoratori con lo slogan: “Roma
non si liquida”. Dalla piazza una
risposta durissima alle scelte
della sindaca e dell’amminis-
trazione Raggi con lo sciopero

generale del prossimo 25 otto-
bre, quando incroceranno le
braccia i lavoratori di tutte le 18
partecipate del Comune di
Roma. “Quanto avvenuto non
era mai accaduto in 40 anni di
militanza sindacale - ha detto al
microfono il segretario generale
della Uil Lazio, Alberto Civica -
è arrivato il momento di uno
sciopero generale a Roma”. Gli
ha fatto eco il segretario generale
della Cgil Roma e Lazio,
Michele Azzola: “Il 15 terremo

una grande manifestazione qui
in piazza con tutti i lavoratori
delle partecipate - ha detto -
mentre il 25 ottobre è proclama-
to lo sciopero generale di Roma.
Bloccheremo la città e chiedere-
mo a tutti di essere con noi, dagli
studenti ai lavoratori”. In piazza
del Campidoglio anche i sinda-
cati dei lavoratori delle
costruzioni, Fillea Cgil di Roma
e Lazio, Filca Cisl Roma e Feneal
Uil Roma, insieme alle rappre-
sentanze sindacali aziendali, che

hanno indetto per la giornata
odierna lo stato di agitazione e
due ore di sciopero delle lavora-
trici e lavoratori impiegati nella
realizzazione della Metro C.
“Siamo fortemente preoccupati -
sottolineano Fillea, Filca e Feneal
- per il futuro della mobilità di
Roma e per il mantenimento
degli attuali livelli occupazion-
ali. Abbiamo inviato richiesta
urgente d’incontro alla sindaca
Raggi e all’assessore Meleo al
fine di conoscere la reale situ-

azione della metro C. Non possi-
amo accettare la paralisi di un’-
opera che impiega centinaia di
edili e che è finanziata solo per il
18% dell’importo complessivo
da Roma Capitale. Abbiamo

bisogno di soluzioni urgenti e
immediate. A queste ragioni se
ne aggiungono in noi, però,
altre. Quanto accaduto ieri, sotto
la sede di Roma metropolitane,
non è accettabile”.

A Roma i sindacati contro la Raggi

I Carabinieri della Stazione di
Mentana hanno dato esecuzione ad
un’ordinanza di custodia cautelare
in carcere, emessa dal GIP del
Tribunale di Tivoli, nei confronti di
un 48enne del luogo, già noto alle
forze dell’ordine, per il reato di ten-
tato omicidio di un 40enne,
anch’egli di Fonte Nuova, verifica-
tosi lo scorso 12 luglio nel quartiere
di Tor Lupara.  Le indagini, svilup-
pate dalla locale Stazione
Carabinieri e coordinate dalla
Procura della Repubblica di Tivoli,
hanno consentito di fare piena luce
sull’aggressione patita la scorsa
estate dal 40enne davanti una piz-
zeria. La vittima, a seguito di una
lite per futili motivi, era stato colpi-
to da 3 colpi all’altezza dell’addo-
me e del torace da un uomo che
non conosceva, ancorché residente
nello stesso comune. Le ulteriori

indagini, concentratesi soprattutto
sulla visione di immagini di video-
sorveglianza e raccolta delle dichia-
razioni dei testimoni, hanno per-
messo di accertare come ad inflig-
gere le coltellate fosse stato il
48enne oggi arrestato, il quale
prima dell’arrivo dei Carabinieri e
dell’ambulanza si era repentina-
mente allontanato. All’epoca, la
parte offesa era stata trasportata
d’urgenza all’ospedale  Sandro
Pertini di Roma in codice rosso, ed
era rimasto diverse ore in prognosi
riservata per ferite da taglio perfo-
ranti con conseguente pneumoto-
race, lesioni considerate dal giudice
“tali da creare un pericolo di vita
imminente evitato solo grazie ad
un intervento chirurgico d’urgen-
za”. L’arrestato è stato tradotto
presso il carcere di Roma Rebibbia
a disposizione dell’A.G. di Tivoli.

Accoltellato davanti ad pizzeria
di Fonte Nuova, un arresto



Primo Piano • 9venerdì  4 ottobre 2019laVoce

Si è tenuta ieri mattina, a
Bruxelles, l’audizione che confer-
ma la nomina di Paolo Gentiloni
come prossimo Commissario UE
agli Affari Economici. Nel corso
del suo intervento, l’ex
Presidente del Consiglio italiano
ha dichiarato: “Una crescita
sostenibile e inclusiva sarà la pri-
orità assoluta, e io sono favorev-
ole a dei partenariati intensificati
con gli Stati membri attraverso
un dialogo intenso con le parti
sociali e i cittadini. Per quanto
riguarda la vigilanza, voglio inte-
grare gli obiettivi per lo sviluppo

sostenibile dell’Onu nel semestre
europeo. Una crescita inclusiva e
sostenibile significa anche
sostenibilità dal punto di vista
sociale: le crescenti dis-
eguaglianze intaccano il modello
sociale europeo, e dovrebbero
essere affrontate con vigore e
urgenza. Un’altra priorità sarà la
riduzione del divario tra i generi.
Un’altra priorità sarà riuscire a
creare un sistema europeo di
assicurazione delle indennità di
disoccupazione”.
Il coordinatore del PPE, Markus
Ferber, con un post su Twitter si

è espresso in merito all’audizione
di Paolo Gentiloni, che a
Bruxelles è stato confermato
come Commissario UE agli
Affari Economici: “Per due ore
Paolo Gentiloni non ha risposto a
nessuna domanda”. Ferber ha
poi continuato: “E’ un vero
politico, ma questo non è abbas-
tanza per diventare commis-
sario”. E’ stato lo stesso Ferber a
iniziare con le domande, precisa-
mente sul tema del Patto di
Stabilità, chiedendo a Gentiloni
come potrebbe, secondo lui,
essere riformato. 

“Standing ovation dopo le
dichiarazioni di Carola Rackete,
parole di lode nei suoi confronti
da parte del presidente della
Commissione per le libertà civili
dove si è svolta la riunione, inter-
vento negato ai colleghi italiani
che volevano rispondere alla
'capitana', offese a chi ha osato
contestare la legalità dell’azione
della Rackete nel
Mediterraneo.Ecco com’è andata
oggi l’audizione di Carola
Rackete al PE!” Così in una nota
l’eurodeputata leghista Simona

Baldassarre. “Ma quale
Parlamento europeo? Questa non
è democrazia! Il presidente della
commissione Lopez Aguilar,
invece di mediare con imparzial-
ità gli interventi in aula, ha fatto
prevalere un solo indirizzo politi-
co: quello delle sinistre – guarda-
caso proprio il suo. Noi, che rap-
presentiamo milioni di italiani,
siamo stati imbavagliati ancora
una volta. Ora basta ipocrisia!
Alziamo la voce e facciamoci sen-
tire, come nelle piazze così nelle
istituzioni!”

Migranti, Baldassarre(Lega):
“Sulla Rackete, siamo stati
imbavagliati di nuovo" 

Gentiloni in audizione
all’UE: “Priorità crescita
inclusiva e sostenibile” 

All’interno del Giardino
Petroselli, durante la seconda
giornata del Festival delle Città,
l’Istituto per il Credito Sportivo,
ALI-Autonomie Locali Italiane
e Leganet hanno firmato un
importante protocollo d’intesa
finalizzato a promuovere e val-
orizzare le opportunità
finanziarie a supporto degli enti
locali per sostenere il sistema
Sportivo e Culturale del Paese.
A siglare l’accordo il Presidente
ICS, Andrea Abodi, il
Presidente di ALI, Matteo Ricci
e il Presidente di Leganet,
Alessandro Broccatelli. “La
firma di questo protocollo tra ALI e Istituto
per il Credito Sportivo è un atto di estrema
importanza – ha dichiarato il Presidente di
ALI, Matteo Ricci - che, nell’ambito della
progettazione e realizzazione degli impianti
sportivi, anche in linea con il tema della
sostenibilità e dell’efficientamento energeti-
co, offre ai comuni una grossa opportunità
sia sul piano finanziario e sia su quello
amministrativo. Un grazie al Presidente
Abodi e al Credito Sportivo per questa
grande occasione che mira a incentivare lo
sport nei territori. Investire su questo settore
vuol dire investire sulla crescita delle nostre
città”. Un’intesa che consentirà di stimolare,

sostenere e promuovere la crescita di settori
strategici come lo Sport e la Cultura, nella
convinzione che il modello di collabo-
razione possa rappresentare uno strumento
in grado di fornire un supporto concreto e
tangibile per lo sviluppo di infrastrutture
sempre più moderne ed efficienti. L’accordo
è frutto di un lavoro comune tra ICS,
Leganet e ALI, alla quale aderiscono oltre
1500 enti territoriali tra Comuni, Province e
Regioni, che nasce dalla capacità di fare sis-
tema, adottando un modello non scontato:
ascolto del territorio, analisi del contesto,
consulenza specialistica per una migliore
pianificazione degli interventi e una ges-

tione sostenibile degli impianti
sportivi. “Questo accordo non
rappresenta un protocollo d’in-
tesa ricco solo di buoni proposi-
ti – ha dichiarato il Presidente
dell’Istituto per il Credito
Sportivo, Andrea Abodi - ma
uno strumento di lavoro quotid-
iano che verrà poi misurato
negli effetti anno dopo anno.
Infatti, tanto più un soggetto è
pubblico, tanto più deve cercare
il gioco di squadra come segnale
quasi culturale, perché siamo
convinti che l’effetto della
relazione tra più soggetti non è
di addizione ma di moltipli-

cazione delle opportunità.” L’accordo
prevede, nello specifico, la concessione, ai
Comuni e agli Enti associati ad ALI che
intendano realizzare nel proprio territorio
interventi di carattere sportivo, di mutui
agevolati finalizzati alla costruzione, alla
riqualificazione e in particolare alla messa
norma e all’efficientamento energetico degli
impianti, anche a servizio delle scuole. Gli
enti locali associati ad ALI potranno
usufruire, inoltre, delle agevolazioni pre-
viste dai bandi dell’Istituto per il Credito
Sportivo, che consentono di ottenere mutui
a “tasso zero” per ogni investimento relativo
ad impianti sportivi e piste ciclabili

Il Papa ha nominato
Presidente del Tribunale dello
Stato della Città del Vaticano
Giuseppe Pignatone, ex procu-

ratore capo di Roma e, prima,
di Reggio Calabria, grande
esperto di criminalità organiz-
zata.

Pignatone guiderà
la Giustizia Vaticana

La scure dei dazi Usa si abbatte
sul Made in Italy, colpendo con
una tariffa del 25% pecorino
romano, parmigiano reggiano,
provolone e prosciutto. Si
salverebbero invece l’olio d’oliva
e il prosecco. E’ quanto emerge
dalla lista dei prodotti pubblicata
dalle autorità americane dopo il
via libera del Wto agli Stati Uniti.
I dazi dovrebbero scattare dal 18
ottobre. Nell’elenco figurano
anche il whiskey scozzese, i vini
francesi, l’Emmental svizzero e
la groviera. Dazi del 10% sugli
aerei commerciali. “I dazi scat-
teranno il 18 ottobre” - ha confer-
mato il responsabile Usa per il
commercio Robert Lightizer,
aggiungendo che l’amminis-
trazione Trump auspica di
trattare con l’Unione europea
per risolvere i nodi sul tavolo. Gli
Usa inoltre hanno chiesto alla
Wto un meeting il 14 ottobre per
avere l’approvazione sulle con-
tromisure contro la Ue. 

Dazi Usa,
stangata

su parmigiano,
pecorino romano,

provolone
e prosciutto.
Si salvano

vino ed olio

Credito sportivo, Ali e Leganet
insieme per lo sviluppo
e la crescita di sport e cultura 



RAW è una manifestazione a cadenza
annuale che ha l’obiettivo di costruire
una rete tra le strutture espositive, gli
artisti, i critici e i curatori d’arte e pro-
porre contenuti diversificati ad un pub-
blico eterogeneo. Rome Art Week dà,
infatti, la possibilità di dimostrare quan-
to Roma abbia da offrire anche dal punto
di vista dell’arte contemporanea.
L’edizione 2018 ha portato alla creazione
di 441 eventi, questi eventi hanno creato
un pubblico comprendente 25.000 per-
sone tra collezionisti, appassionati,
addetti al settore artistico e curiosi. A
Rome Art Week 2109 parteciperanno
142 strutture, 322 artisti e 27 curatori. In
questa edizione di RAW gallerie e spazi
espositivi proporranno eventi e mostre
offrendo la propria prospettiva dell’arte
contemporanea; negli open studio sarà
possibile scoprire la genesi dell’opere
d’arte con la presenza dell’artista che
aprirà le porte del proprio atelier; si
potranno visitare i progetti espositivi
ideati ad hoc da curatori, artisti e opera-
tori del settore che potranno svolgersi
non solo in strutture canoniche ma
anche in spazi non convenzionali del ter-
ritorio. Per guidare il pubblico nella

moltitudine di eventi fruibili, noti critici,
curatori e operatori del settore forniran-
no il loro punto di vista sui partecipanti
e sugli eventi delineando percorsi omo-
genei ed evidenziando le eccellenze
della manifestazione. I Punti di vista
della IV edizione sono: Giovanni
Albanese, Paolo Balmas, Angelo
Bellobono, Francesco Buonerba, Lorenzo
Canova, Valentino Catricalà, Tiziana
D’Acchille, Alberto Dambruoso,
Roberto Gramiccia, Helia Hamedani,
Claudio Strinati, Saverio Verini. Nei sei
giorni della manifestazione verranno
organizzate numerose visite guidate che
saranno un vero viaggio nel cuore del-
l’arte contemporanea: ciascun percorso
avrà sul sito una pagina dedicata, la
mappa interattiva, il calendario e la pos-
sibilità di prenotazione. Il sito
romeartweek.com offre una mappatura
delle diverse realtà artistiche che opera-
no nella città di Roma permettendo agli
iscritti di presentare al pubblico la pro-
pria struttura durante tutto l’anno.
Inoltre per facilitare i percorsi e per per-
mettere al pubblico di poter partecipare
a più incontri possibili, la città di Roma è
stata suddivisa in cinque zone, a seconda

del numero di gallerie e di artisti presen-
ti in ciascuna di esse: a ogni zona è stato
suggerito un giorno della settimana per
il vernissage. Gallerie e artisti di una
stessa zona potranno così collaborare
più facilmente, in maniera indipendente

ma sincronizzata, così da ottenere un
maggiore afflusso di persone. La parteci-
pazione a RAW è totalmente gratuita.
Rome Art Week è un progetto culturale
totalmente indipendente e no profit pro-
mosso da Kou - Associazione per la pro-

mozione delle Arti visive, a cadenza
annuale, che coinvolge per una setti-
mana l’intera città di Roma attraverso la
promozione di eventi e progetti artistici
organizzati dalle strutture espositive e
dagli artisti che operano nella Capitale.

10 • Cultura & Spettacolo laVocevenerdì  4 ottobre 2019

Rome Art Week condivide la missione
di apertura verso il territorio per buone pratiche
artistiche e culturali e del contemporaneo 

Sulla scia del Crossroads Guitar
Festival andato "sold out" nella
due giorni di grande musica
suonata a Dallas nel Texas nel
settembre scorso , e dove sul
grande palco si sono avvicen-
dati i più grandi chitarristi al
mondo (oltre 30 musicisti tra
cui Peter Frampton, Jeff Beck,
Joe Walsh, Billy Gibbons, Gary
Clark Jr.), la leggenda del
rock/blues Eric Clapton ha
annunciato la sua nuova
tournee europea per l'estate

prossima che sarà composta da
15 date nell'arco di un mese e
che toccherà 12 città in Europa e
3 città in Russia. Il tour europeo
inizierà il 29 maggio dall'Arena
02 di Praga, toccando poi la
Germania, la Svizzera, Belgio,
Danimarca e via via gli altri
paesi europei per poi conclud-
ersi il 30 giugno all'interno della
Crocus Hall a Mosca. Due le
date italiane del mitico "slow
hand" di questo tour dopo più
di un decennio dall'ultima sua

apparizione dalle nostre parti: 6
giugno al Mediolanum Forum
di Assago (MI) e due giorni
dopo all'Unipol Arena di
Bologna.  Eric Clapton dal vivo
sarà accompagnato da una
superlativa band di musicisti ,
compresi i compagni di una
vita musicale quali Nathan East
al basso, Paul Carrack e Chris
Stainton alle tastiere, Doyle
Bramhall alla chitarra, Sharon
White e Katie Kissoon ai cori.
Clapton, oggi 74 anni, ha dato

alle stampe il suo ultimo lavoro
, il 23esimo della sua carriera
solista, fatto di cover e inediti
nel 2016 dal titolo "I Still Do".
Mentre lo scorso anno ha pub-
blicato un album "natalizio"
intitolato semplicemente
"Happy XMas". La rivista
Rolling Stone lo ha inserito al
secondo posto nella lista dei 100
migliori chitarristi di tutti i
tempi dietro solo al grande Jimi
Hendrix.

daran

Eric Clapton tornerà questa
estate in Italia per due concerti
"Slow Hand" tornerà a suonare in Europa con una supe band di musicisti



In una ricerca di Assoturismo Roma e Lazio si snoc-
ciolano alcuni dati sul turismo e sulla soddisfazione
dei turisti nei confronti delle strutture e dei servizi
offerti, privati e pubblici. Dobbiamo aspettare
Gennaio 2020 per chiudere il bilancio del numero
degli arrivi a Roma nel 2019. Ma possiamo già dire
che la città in termini assoluti di turismo è cresciuta
circa del 2,5% in particolar modo nei mesi di punta
Maggio-Agosto ma rimane sempre lontanissima dai
numeri delle altre capitali europee che crescono
mediamente del 4-5 %. Il bilancio di Roma nel 2018 si
è chiuso quasi a 15 milioni di arrivi. Soffermiamoci
un attimo sul sentiment dei turisti relativo al grado di
soddisfazione verso i servizi privati e pubblici della
Capitale. Per quello che riguarda i servizi di acco-
glienza ed ospitalità (ricettività, gastronomia, com-
mercio) il reting è positivo, si attesta ad un 75% com-
plessivo. Molto apprezzate le forme di alloggio
extralberghiero come B&B e locazioni turistiche poi-
ché gli standard qualitativi sono aumentati. Bene gli
alberghi a 5 stelle, rispetto agli anni passati. Tra le
recensioni spiccano due cose fondamentali che i turi-
sti notano: la posizione, ovvero l’ubicazione della
struttura, che deve essere comoda per raggiungere
mezzi e luoghi principali e il WIFI. Quest’ ultimo
sembra essere diventato indispensabile non solo per
reperire informazioni utili al viaggio ma anche per
comunicare con parenti ubicati nel paese d’origine,
spesso lontano, per il quale servirebbe altrimenti una
scheda SIM italiana o del paese ove si soggiorna.
Questi due fattori sono fondamentali sia per gli stra-
nieri che per gli italiani. Al terzo posto, la pulizia
della struttura, questa voce desta particolare atten-
zione nel turismo interno e determina spesso la pre-
notazione o meno di una struttura. Basso invece il
reting dei servizi pubblici offerti dalla capitale che in
una scala da 0 a 5 si ferma al 2,5. Le criticità più gran-
di sono quelle recriminate anche dei residenti della

città, ovvero la mobilità, la pulizia e il decoro. I turi-
sti abituati a visitare le altre città europee, la prima
volta a Roma non si aspettano un impatto così forte.
Il troppo traffico privato nel centro storico non fa
godere a pieno delle bellezze di Roma. In un campio-
ne di 1000 interviste a turisti stranieri e italiani, è stato
inserito anche il grado di soddisfazione dei due hub
turistici della capitale Areoporti e Stazioni. Il dato nel
complesso è positivo. Promossi gli aeroporti in parti-
colar modo quello di Fiumicino. Buono il giudizio sui
collegamenti ferroviari tra la capitale e le altre desti-
nazioni italiane. Pessimo giudizio invece sull’acco-
glienza nell’area adiacente alla stazione Termini,
assediata da barboni e sporca. Promossa a pieni voti
la ristorazione dagli stranieri, sempre più alla ricerca
della tipicità dei piatti. Vincono i primi con la
Carbonara, l’Amatriciana e la Cacio e Pepe.
Intramontabile la Pizza. Più critici e selettivi i conna-
zionali che si affidano sempre più alla recensioni on
line per scegliere il ristorante.

a cura di Antonio Castello

Il giudizio dei turisti
stranieri su Roma in una

ricerca di Assoturismo
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Birra e tartufo tutto l’anno! È l’irre-
sistibile invito che parte da
Apecchio, suggestivo borgo
medioevale ubicato alle falde
dell’Appennino, a due passi
dall’Umbria, nel quale un inconta-
minato ambiente naturale e l’ec-
celsa qualità delle acque sono le
materie prime dalle quali scaturi-
scono i capolavori esaltati dalla
ricerca dei cavatori, cioè i tartufi, e
dalla maestria dei birrai artigiani.
Proprio in apertura di stagione del
tartufo bianco pregiato, dal 4 al 6
ottobre Apecchio (PU) propone la
trentasettesima edizione della
Mostra mercato del tartufo, dei
prodotti del bosco e
dell’Alogastronomia, quest’ultimo
un neologismo coniato proprio in
questa cittadina e che, tradotto in
parole povere, vuol significare
l’abbinamento tra birra e cibo.
L’evento è da anni una delle tappe
del Grand Tour delle Marche, per-
corso esperienziale attraverso le
iniziative che valorizzano cibo e
making, sviluppato dalla partner-
ship Tipicità-Anci Marche, da que-
st’anno con la fattiva collaborazio-
ne, in qualità di “project partner”,
di Banca Mediolanum e
Mediolanum Private Banking.Nel
week end che lancia l’autunno
goloso, Apecchio si trasforma in
un’inebriante officina dei sapori,
con osterie nelle quali assaggiare
piatti tipici locali a base del prezio-

so tubero, ma anche un percorso
per degustare le birre prodotte nel
territorio del pittoresco centro
appenninico e dei comuni circo-
stanti, insieme alla rassegna delle
migliori produzioni del bosco e
del comprensorio. Nella giorna-
ta di domenica 6 ottobre in pro-
gramma un inedito contest di
cucina e lo show degli ospiti
d’onore Beppe Carletti, fondatore
e storico pianista dei Nomadi, e
del cantante della band Yuri
Cilloni, che saranno incoronati
“Re Tartufo”. Molti negli anni gli
artisti che hanno ricevuto il presti-
gioso riconoscimento e l’agognata
“corona”: Fausto Leali, Lucio
Dalla, Luca Carboni, Mango,

Pupo, Edoardo Vianello, Ivana
Spagna, Luca Barbarossa, solo per
citarne alcuni. Attesissime anche
la food blogger Elisa Prioli, impe-
gnata nel reality “Vado a vivere in
montagna” in onda su La7d e
Giulia Brandi, fermignanese e par-
tecipante a Masterchef Italia 6. In
programma anche “Alo &
Tabacco”, ovvero come si abbina-
no una birra artigianale ed un
brandy di qualità ad un sigaro ita-
liano. Ad animare il fine settimana
proposto dal Comune di
Apecchio, in collaborazione con le
associazioni locali, spettacoli e per-
formance musicali, incontri cultu-
rali, visite guidate, eventi sportivi,
mostre.

Il connubio tra i due protagonisti
dell’autunno, si celebra a San
Martino al Cimino, deliziosa locali-
tà nei pressi di Viterbo. Nel caratte-
ristico borgo medievale torna, per
due fine settimana consecutivi, 12-
13 e 19-20 ottobre, la sagra della
Castagna e del Fungo Porcino giun-
ta alla sua trentaduesima edizione.
In una cornice dal fascino straordi-
nario tantissime saranno le iniziati-
ve in programma, sia folcloristiche
che culturali, con un'attenzione par-
ticolare per i bambini e la riscoperta
delle antiche tradizioni. Obiettivo
principale della Pro Loco che orga-
nizza l'evento è infatti di unire,
all'aspetto puramente folcloristico
quello di promozione sociale e di
valorizzazione delle realtà culturali,
storiche e turistiche di San Martino
al Cimino. Proprio con questa fina-
lità, per l'apertura della sagra è stato
organizzato un appuntamento cele-
brativo in occasione del centenario
dalla nascita del grande Maestro
Giusto Cappone, uno dei più
importanti violisti italiani del '900 e

cittadino emerito di S. Martino,
paese dove aveva vissuto per lun-
ghi periodi durante la sua carriera e
poi ininterrottamente negli ultimi
venti anni della sua vita sino al
2005. Cappone fu un solista e came-
rista di rilievo mondiale, già prima
viola per oltre 25 anni dei Berliner
Philharmoniker sotto la direzione
di Herbert von Karajan, collabora-
tore dei più importanti compositori,
solisti e direttori del secolo scorso.

Per omaggiarne la memoria sarà
organizzato un evento, ad ingresso
libero ma con prenotazione consi-
gliata, visti i posti limitati, nella pre-
stigiosa sede del Palazzo Doria
Pamphilj. (347.3998355 Francesco)
Durante la manifestazione sarà
aperto, eccezionalmente, lo straor-
dinario Palazzo Doria Pamphilj ed
il cartellone degli eventi proseguirà
con dimostrazioni di falconeria, esi-
bizioni di balestrieri, rievocazioni
storiche, giochi popolari ed artisti di
strada. Da non perdere le immanca-
bili degustazioni di caldarroste e
vin brulè che affiancheranno i deli-
ziosi piatti a base di funghi e casta-
gne, serviti nello stand della prolo-
co e nei rinomati ristoranti del
borgo che, in occasione della sagra,
proporranno menù ad un prezzo
convenzionato. Due week end
quindi assolutamente da non per-
dere, visto che solo a San Martino,
in virtù della posizione geografica
elevata, è possibile trovare presenti
i prelibati marroni di qualità supe-
riore.

Sagra della Castagna
e del Fungo Porcino

a San Martino al Cimino

Birra e tartufo
in festa ad Apecchio

Dal 4 al 6 ottobre

Cioccolato, gelato, dolci, biscotti e prodotti tipici
saranno i protagonisti, insieme a laboratori di
nutrizione per bambini, showcooking, eventi cul-
turali e concerti. Cioccofest e festa della castagna a
Caprarola: l’evento in cui il gusto dell’autunno è
protagonista. Appuntamento il 5 e 6 e il 12 e 13
ottobre nel bellissimo borgo della Tuscia per una
festa lunga due weekend che si terrà nella cornice
delle scuderie di palazzo Farnese e nelle cucine
dello splendido palazzo rinascimentale, aperte al
pubblico in esclusiva. Cioccofest sarà showcoo-
king con chef professionisti e cuochi stellati prove-
nienti dalle migliori esperienze del territorio; sarà
laboratori di educazione alimentare per bambini
tenuti da nutrizioniste proprio dentro le cucine di
palazzo Farnese; Cioccofest sarà falconeria e rie-
vocazione storica con giochi medievali, duelli con
armi tradizionali e eco-camminate a dorso di
pony; Cioccofest sarà la proposta fuori dagli sche-
mi di Cioccofest-off, con concerti ed eventi serali
adatte a chi vuole inventare ricette a base di musi-
ca e dolcezza. Ma Cioccofest rimarrà soprattutto la
festa del cioccolato: con tante aziende di grande
qualità, pasticcerie e cioccolaterie che hanno già
aderito alla proposta targata Caffeina e ammini-

strazione comunale di Caprarola, in collaborazio-
ne con il Polo museale del Lazio. Saranno tre gli
spazi a disposizione degli ospiti: l’area interna con
espositori commerciali, pasticcerie e cioccolaterie
d’eccezione; l’area food esterna con possibilità di
gustare gli eccezionali pasti preparati dalla Pro
Loco di Caprarola e tante proposte fra dolce e sala-
to; l’area truck con assortimenti di ogni genere. 

Al Cioccofest
di Caprarola le migliori

pasticcerie e cioccolaterie

Per due weekend. Il primo appuntamento il 5 e 6 Ottobre
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La tecnica per il trattamento
del collo con tossina botulini-
ca migliora di anno in anno e
l’intervento interessa moltissi-
me donne “over 40”. A dirlo è
il presidente dell’Aiteb
(Associazione italiana terapia
estetica botulino), Massimo
Signorini, alla vigilia dell’in-
contro Meet The Expert dedi-
cato al trattamento del collo in
programma a Milano sabato 5
ottobre. “I pazienti sanno
benissimo che oggi ci sono
possibilità di trattamento
legate agli iniettabili ma che i
risultati sono migliori sul
volto che sul collo – spiega
Signorini- Questo per due
motivi in particolare: le parti
molli e il grasso sottocutaneo
del volto sono sostenuti da
un’impalcatura scheletrica
che conferisce al volto una
forma più facile da tenere
sotto controllo. 
Inoltre sul volto esistono
robusti legamenti che collega-
no le ossa del massiccio faccia-
le alla cute e quindi funziona-
no da tiranti e ostacolano la
discesa gravitazionale che
comunque c'è. Sul collo la
situazione è diversa, la sua
forma concava rende il collo
più soggetto alla forza gravi-
tà, non ha legamenti che aiu-
tano la cute a essere sostenuta
e subisce l’effetto dei continui
movimenti del capo di cui fa
le spese la cute che si riempie
di rughe”. 

Continua il presidente di
Aiteb: “Il trattamento al collo
è quindi molto richiesto ma
gli operatori di medicina
estetica si trovano di fronte a
difficoltà dettate dall’anato-
mia stessa. Il trattamento che
andremo a vedere sabato è
innovativo perché associa
una particolare varietà di
acido ialuronico unica sul
mercato alla tossina botulini-
ca che varia in base alla tipo-
logia del paziente. 
Abbiamo invitato a parlarne
il dott. Dalvi Humzah perché
con le sue mani realizza inter-
venti francamente sorpren-
denti”. Il botulino viene
impiegato sul collo per varie
ragioni che vanno dall’atte-
nuazione dell’azione del

muscolo platisma (che incide
sulle rughe orizzontali del
collo e anche sulle due bande
verticali che si vedono nelle
persone non più giovanissi-
me fra mento e clavicola), al
trattamento della cute che
rende la pelle più liscia per
circa 5 mesi. “Ma l’utilizzo
della tossina botulinica sul
collo richiede una mano
esperta: basti pensare a quan-
ti muscoli si trovano sotto il
platisma e che non vanno
assolutamente colpiti perché
servono a ingoiare, parlare,
flettere il capo - precisa
Signorini – Questo è uno dei
casi in cui la formazione spe-
cifica del medico è essenziale,
serve conoscere l’anatomia e i
dosaggi corretti, la tecnica

migliore”. 
“I pazienti che richiedono
questo tipo di trattamento
sono esclusivamente donne
con oltre 40 anni di età. 
Fanno concorrenza alle tecni-
che con gli iniettabili soprat-
tutto le apparecchiature elet-
tromedicali che trasmettono
energie elevate che generano
calore che serve a far contrar-
re la pelle (radiofrequenza,
ultrasuoni, laser), ma la nuova
terapia che presentiamo saba-
to promette risultati sorpren-
denti.
Il giorno in cui riusciremo a
rendere veramente efficace il
trattamento con iniettabili
esploderà la richiesta di que-
sto tipo di intervento sul
collo”, conclude il presidente
di Aiteb. Sono circa 400 mila
l’anno i trattamenti con botu-
lino in Italia, 800 mila gli inter-
venti con acido ialuronico, per
un totale di interventi da iniet-
tabili di 1.2 milioni l’anno. In
Italia le donne over 40 sono
circa 20 milioni e da una stima
di Aiteb emerge che circa 500
mila di loro sarebbero interes-
sate a un trattamento per il
collo. 
Tuttavia, la tecnica innovativa
che verrà presentata sabato
richiede una certa curva di
apprendimento, ed è prevedi-
bile che occorrano un paio
d'anni perché raggiunga una
buona diffusione sul territorio
nazionale.

a cura di Francesco Rossi

Parliamo
di BOTULINO
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Si è spento martedì 2 ottobre, dopo
una lunga malattia, Giorgio Squinzi,
il padron della Mapei e proprietario
del Sassuolo Calcio. Nato a Cisano
Bergamasco nel 1943, Squinzi è
stato presidente di Confindustria
dal 2012 al 2016. Squinzi è deceduto
nel tardo pomeriggio all'ospedale
San Raffaele dove era ricoverato da
un paio di settimane a causa del
peggioramento del male che lo
aveva colpito da tempo. Lascia la
moglie Adriana Spazzoli e i figli
Marco e Veronica, da tempo già
impegnati nella Mapei. Il Comune
di Sassuolo proclamerà una giorna-
ta di lutto cittadino in concomitanza
con il funerale di Giorgio Squinzi.
Lo ha annunciato lo stesso Comune.
"Sassuolo - ha scritto in un breve

messaggio sulle sue pagine - perde
un amico, un sostenitore, un grande
uomo prima ancora che un grande
imprenditore". Giorgio Squinzi era
diventato noto anche agli appassio-
nati di calcio per la cavalcata del suo
Sassuolo, acquistato nei bassifondi
della serie C2 e portato a far stabil-
mente parte della serie A, dove sta
disputando il settimo campionato
di fila. Squinzi era un competente
appassionato sia di calcio, sia di
ciclismo. Dopo essersi progressiva-
mente disimpegnato dal mondo
delle due ruote, dove la sua Mapei è
stata, per un decennio, una squadra
dominante a livello mondiale,
Giorgio Squinzi, tifosissimo del
Milan, ha acquistato la squadra che
giocava nella città dove ha sede il

cuore produttivo della sua azienda,
Sassuolo appunto, e in pochi anni
ha cominciato una cavalcata che lo
ha portato a sedersi nel salotto
buono del calcio italiano. La pro-
prietà di Squinzi non si è distinta
soltanto per una dimensione di
investimenti importante per una
squadra provinciale, ma anche per
una gestione sportiva e imprendito-
riale molto oculata. Dalle maglie
neroverdi sono passati, in questi
anni, tecnici e giocatori che si sono
poi affermati in contesti maggiori,
ma il Sassuolo è anche una delle
poche squadre del campionato ad
avere uno stadio di proprietà, quel-
lo di Reggio Emilia, sul modello
delle squadre inglesi, già attuato
dalla Juventus.

Addio a Giorgio Squinzi patron del Sassuolo
Ci ha lasciato il numero uno della Mapei ed ex presidente di Confindustria è scomparso a 76 anni

Sport • 13
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Il grande ritorno di Celine Dion è segna-
to dal nuovo singolo “Imperfections”, in
radio da oggi, venerdì 4 ottobre. Il brano
è incluso nell’album “Courage”, in usci-
ta il 15 novembre e già disponibile in pre-
order (https://SMI.lnk.to/courage), che
arriva a tre anni di distanza dal successo
del disco in lingua francese, “Encore Un
Soir” (#3 in Italia, 1 milione e mezzo di
copie vendute su scala globale), e a sei
anni dall’ultimo lavoro in lingua inglese,
“Loved Me Back To Life”. Scritto da Ari
Leff, Michael Pollack, Nicholas Perloff-
Giles, Dallas Koehlke e prodotto dal dj
DallasK (Fifth Harmony, Lauv, Tiësto),
“Imperfections” è un inno all’autocritica
(“I try to give all myself to you / But
before I can get there / Got parts of me
I’m trying to lose”). Un forte messaggio

che traspare anche nell’emozionante
videoclip visibile a questo link:
https://youtu.be/_8EokLztgMo “Tutti
abbiamo delle imperfezioni” - così
Celine ha presentato “Imperfections” sul
suo profilo Instagram, prima di partire
da Quebec City per una imponente tour-
née mondiale. Il “Courage World Tour”,
che attualmente sta toccando diverse
tappe in Nord America, arriverà anche
in Italia per un’unica, imperdibile data il
25 luglio al Lucca Summer Festival (pro-
duzione Di&GI - D’Alessandro & Galli.
Per tutte le info www.dalessandroegal-
li.com - Infoline 0584 46477). L'icona pop
canadese si esibirà, a più di 10 anni dal
suo ultimo concerto nel nostro Paese,
nello scenario mozzafiato delle Mura di
Lucca in quella che si preannuncia come

una serata all’insegna della classe e del-
l’eleganza. Con più di 250 milioni di
album venduti in tutto il mondo, Celine
Dion è una delle artiste più riconosciute,
amate e di successo nella storia della
musica pop. Ha vinto 5 Grammy
Awards, 2 Academy Awards, 7
American Music Awards, 20 Juno
Awards e un sorprendente 40 Félix
Awards. In occasione della vittoria del
Diamond Award ai World Music
Awards 2004, le è stato riconosciuto lo
status di artista femminile più venduta
di tutti i tempi. Nel 2016 i Billboard
Music Awards le hanno conferito il
Lifetime Achievement Icon Award. Di
recente, Celine è stata nominata da
l’Oréal Paris nuova portavoce globale
dell’azienda.

Celine Dion e le sue “Imperfections”
Arriva in radio il nuovo singolo della cantante canadese che si concede all’autocritica



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.IT - CAPITOLO 2
Un film di Andy Muschietti. Con James McAvoy, Jessica Chastain, Isaiah Mustafa, Jay Ryan, James Ransone Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 482 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Sono passati 27 anni dagli avvenimenti del primo capitolo e i ragazzi che avevano affrontato l'orrore di Derry sono cresciuti. Quasi tutti se ne sono andati. Solo Mike è rimasto a presidiare la zona ed è lui a cogliere il segnale che l'orrore sta tornando.Dopo due anni dal successo del primo film, questo nuovo episodio chiude la narrazione tratta dal romanzo di Stephen King. La tematica è tipicamente kinghiana e il regista la affronta con un'apprezzabile sensibilità che consente di mantenerne il pathos pur in un contesto da horror spettacolare. Andy Muschietti conferma le sue qualità registiche e trova alcune vette impressionanti di sicuro effetto. L'impatto è notevole e la storia scorre avvincente, sino a un finale più simbolico che credibile, ma comunque in sintonia con la storia. 

MARTIN EDEN
Un film di Pietro Marcello. Con Luca Marinelli, Jessica Cressy, Vincenzo Nemolato, Marco Leonardi, Denise Sardisco Uscita 4 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 181 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Martin Eden e ̀un marinaio di Napoli che si innamora a prima vista della borghese Elena. Spinto dal desiderio di “essere degno” di lei, inizia a istruirsi, leggendo voracemente. Emerge cosi ̀il suo talento per la scrittura. Scrittura che, almeno inizialmente, non paga. E per Elena e la sua famiglia questo e ̀un problema. Liberamente ispirato al romanzo di Jack London, il film di Pietro Marcello (cartello regista) sposta l’azione da Oackland a Napoli, stratificando abilmente una vicenda che gia ̀nella narrazione originale mostrava infiniti livelli di lettura. E ̀soprattutto la dimensione sociale e politica a rendere Martin Eden un apologo morale adatto ai nostri giorni, che sottolinea il valore della cultura, denuncia la mancata accettazione del diverso, e mette a nudo la paura che la verita ̀incute in chi vive nella menzogna. EDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

ATTACCO AL POTERE 3
Un film di Ric Roman Waugh. Con Gerard Butler, Morgan Freeman, Holt McCallany, Piper Perabo, Jada Pinkett Smith Torna la guardia del corpo Mike Banning, ancora una volta coinvolto in un attacco terroristico.Dopo una vorticosa fuga, Mike Banning è ricercato dalla sua stessa agenzia e dall'FBI, mentre cerca di trovare i responsabili che minacciano la vita del Presidente. Nel disperato tentativo di scoprire la verità, Banning si rivolgerà a improbabili alleati per dimostrare la propria innocenza e per tenere la sua famiglia e l'intero Paese fuori pericolo.

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

 MIO FRATELLO RINCORRE I DINOSAURI
Un film di Stefano Cipani. Con Alessandro Gassmann, Isabella Ragonese, Rossy De Palma, Francesco Gheghi, Lorenzo Sisto Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 267 sale. Distribuzione Eagle Pictures. Per Jack la famiglia è croce e delizia: delizia grazie a due genitori spiritosi e democratici, croce perché le sorelle lo tiranneggiano. L’arrivo di un fratellino è per lui un trionfo, tantopiù che quel fratellino, Giò, si rivela dotato del superpotere di “dar vita alle cose”. Ma Giò è anche affetto dalla sindrome di Down: e quando Jack raggiunge 14 anni il fratellino diventa una presenza ingombrante. Il film conserva la freschezza e l’ironia del testo originale e la sceneggiatura è pensata per il grande pubblico. Ma l’accessibilità è un criterio importante nell’affrontare un argomento sensibile come la disabilità, ed è ancora più importante che il cinema italiano cominci a rivolgersi al pubblico dei giovanissimi, finora per lo più ignorato. 

 LA FATTORIA DEI NOSTRI SOGNI
Un film di John Chester. Con John Chester, Molly Chester Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 21 sale. Distribuzione Teodora Film. 
John è un cameraman che gira per il mondo. Sua moglie Molly è una cuoca e blogger specializzata in cucina salutare. Il loro sogno è costruire una fattoria da fiaba. I due acquistano così 200 acri di terreno abbandonato e diventano coltivatori e allevatori, puntando alla massima varietà delle specie in un habitat rassegnato alle monoculture intensive. La fattoria dei nostri sogni è un'opera autobiografica lunga otto anni di vita vissuta alternativamente in armonia e in lotta per la sopravvivenza con la natura. Un magnifico trattato sulla necessità di trovare un equilibrio cui tutti devono contribuire. Il film fa venire voglia di "attingere a quel potere naturale che si può cavalcare", invitandoci a considerare la precarietà della vita come fonte di energia infinitamente rinnovabile.
THE RIDER - IL SOGNO DI UN COWBOY
Un film di Chloé Zhao. Con Brady Jandreau, Mooney, Tim Jandreau, Lilly Jandreau, Leroy Pourier Uscita 29 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 23 sale. Distribuzione Wanted. 
Nella riserva di Pine Ridge, nel South Dakota, Brady Blackburn è una stella nascente del rodeo, che dopo una brutta caduta scopre di non poter più cavalcare. A fianco della sorellina e in lotta col padre, piegato dal lavoro e dalle responsabilità, cerca una nuova ragione di vita in un Paese che non fa sconti.Senza lacrime o accenti di denuncia l'autrice, cinese traslocata a New York, racconta un'epopea autobiografica dentro paesaggi sublimi, a cavallo tra finzione e documentario, tra favola contemplativa e film sociale. The Rider è un western di cavalieri a terra che si rialzano, meno performanti ma più accaniti nel provare a riprendersi in mano il proprio destino e a definire cosa significhi essere un uomo nel cuore dell’America.

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. APOLLO 11
Un film di Todd Douglas Miller. Con Buzz Aldrin, Neil Armstrong, Michael Collins (VI) Uscita 9 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 238 sale. Distribuzione Nexo Digital.La vicenda di quel 20 luglio 1969, riproposta dal film documentario di Todd Douglas, è come se rivivesse due volte, al di là dell'enorme importanza storica di quell'impronta sul terreno della luna, - che è forse una delle immagini regine di tutto il novecento - gli americani offrirono al mondo una narrazione di tecnica che sembrava impossibile, 50 anni fa. Adesso arriva il 4K per un'ulteriore magia. Neil Armstrong, Buzz Aldrin e Michael Collins ritornano, giovani e attivi, a raccontare quel miracolo. Tutelati dall'enorme lavoro della produzione e della regia. L'uomo sulla luna, in quell'anno, era qualcosa che si stava organizzando da tempo, ma che apparve come un salto impossibile della tecnica e del progresso.

La celebrazione del lavoro di un dream team che raggiunse con caparbietà un traguardo storico, irripetibile, quasi surreale. Documentario, USA 2019. Durata 93 Minuti.

IL SIGNOR DIAVOLO
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Roma, 1952. Il funzionario ministeriale Furio Momenté viene convocato per una questione delicatissima. In Veneto, un minore ha ucciso un coetaneo convinto che fosse il diavolo. Tra spinosi equilibri locali di chiesa e politica, Momenté dovrà districarsi in una realtà tanto complessa quanto sinistra. Con Il signor diavolo, Pupi Avati crea un altro capolavoro gotico ricco di sfumature, in bilico tra soprannaturale e superstizione. Lo sguardo del regista sull’Italia rurale degli anni 50 è intriso di pessimismo, e si avvale di un cast esemplare. Senza bisogno di ricorrere a effetti raccapriccianti, e mantenendo ferma la propria cifra autoriale inconfondibile, Avati si muove con eleganza e racconta una storia che avvince, interessa e sorprende, in un’atmosfera magica ma lugubre.

Avati azzecca praticamente tutto in un film denso, ricco di spunti e con un fascino macabro di genuina potenza. Drammatico, Italia 2019. Durata 86 Minuti.

Una qualità filmica altissima per un magnifico trattato di sopravvivenza con la natura. Documentario, USA 2018. Durata 91 Minuti.

Tra favola contemplativa e film sociale, l'epopea di un giovane cowboy alla riconquista del proprio destino. Drammatico, USA 2017. Durata 105 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un sequel che non delude le attese, offre uno spettacolo di livello e rimane fedele all'opera di King. Horror, USA 2019. Durata 165 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

Luca Marinelli è un Martin Eden ideale in un film che rispetta l'opera originale e ne ribadisce il messaggio: cultura e diversità vanno valorizzate. Drammatico, Italia 2019. Durata 129 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Nick Nolte arricchisce di vitalità e ironia la saga action incentrata sulla guardia del corpo Mike Banning. Azione, Thriller - USA 2019.

IL RE LEONE
Un film di Jon Favreau. Con Marco Mengoni, Elisa, Edoardo Leo, Beyoncé Knowles, Luca Ward Uscita 21 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 525 sale. Distribuzione Walt Disney.Simba cresce come futuro re della Savana all’ombra di suo padre Mufasa, un sovrano saggio e misurato. Ma qualcuno nel regno trama per sovvertire l'ordine costituito e prendere il potere con l’inganno. Il cucciolo Simba dovrà tornare dall’esilio e accettare la responsabilità di sfidare Scar, invidioso fratello minore del Re. La storia, le celebri canzoni e le battute di spirito del Re Leone rimangono le stesse in questa versione aggiornata e fotorealistica, ma a mancare è l’entusiasmo suscitato dal film originale. L’uso straordinario della computer grafica vince la scommessa tecnologica ma penalizza la bellezza della natura e degli animali, che nel disegno animato prendevano vita mentre oggi vengono ammaestrate da un remake senza magia.

Una qualità tecnica altissima per un'immersione nelle meraviglie della savana. Genera però più domande che entusiasmo. Avventura, Drammatico - USA 2019. Durata 118 Minuti.
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